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胡安托雷纳离开上海已回国

油箱里还有油，想再打两三年
胡安托雷纳，37岁，身高2米，出生地是古巴，2011年转

籍成为意大利籍。作为排球运动员，胡安托雷纳应该是中国
男排联赛历史上最大牌的外援之一，其职业生涯斩获冠军无
数。来到上海男排之前，胡安托雷纳曾效力于意甲豪门特伦
蒂诺与奇维塔诺瓦，夺得过意甲联赛冠军、欧洲冠军联赛冠
军和世俱杯冠军，他个人多次荣膺最有价值球员。2015年、
2016年，胡安托雷纳帮助意大利国家队获得世界杯亚军和
里约奥运会亚军。

2022-2023赛季中国男子排球超级联赛刚刚落下帷
幕，上海男排在决赛中负于北京男排收获亚军。在胡安托雷
纳离开中国的前一天，他接受了本报记者的专访，聊了聊他
对于中国联赛的感受与看法。 本版撰稿 本报记者 吴钧雷

本赛季，胡安托雷纳在上海男排
扮演着重要角色。主教练沈琼将队长
一职交给胡安托雷纳，希望他能利用
丰富的经验将外援与本地球员团结到
一起。胡安托雷纳认为，上海男排在
这赛季的表现非常出色，只可惜没能
将最好的状态延续到决赛中，他十分
遗憾没能在中国收获冠军。

东方体育：首先想请你聊聊决赛，
上海队最终失利很令人遗憾，你怎么
看待这场比赛？

胡安托雷纳：我们最终输掉了决
赛，主要原因在于我们表现得不好，而
且球队也出现了不少伤病问题。北京
男排的状态更好，他们在比赛中持续
贡献了出色的发挥，这是我们输掉决
赛的原因之一。

东方体育：如何评价北京队的发
挥？他们在哪些地方做得更好？

胡安托雷纳：我再次强调，北京队
发挥得非常好，他们的发挥比我们更
出色，这是他们取胜的因素。我与球
队会合的时间比较晚，大家的磨合过
程比较仓促。很遗憾我们没能取得冠

军，这一点我很抱歉，这个球队的每一
个人都无比渴望这个冠军。

东方体育：上海男排走到决赛很
不容易，作为队长，如何评价这支队伍
的发挥？

胡安托雷纳：在联赛的第一阶段，
我们这支球队表现得非常出色，我们
没有输掉任何一场比赛，以全胜战绩
进入第二阶段。但遗憾的是，我们没
能将出色的状态延续到最后，因为有
很多队员生病了，这对我们的训练和
比赛造成了很多困难，所以我们要想
赢下决赛并不容易。

东方体育：你是否第一次参加如
此高密度的比赛？是如何调整自己状
态的？

胡安托雷纳：诚实地说，这三个月
对我而言过得并不容易，每天的生活
从宾馆到球场，两点一线。同时，我们
要连续不断地进行高强度比赛，其间
休息的时间很少。中国联赛对我而言
是一次独特的、难以忘怀的经历，虽然
面临着不少困难，但我很享受这次旅
程。

回忆过去三个月，胡安托雷纳非
常享受在上海男排这个集体中生活，
经常在个人社交媒体上分享生活、训
练中各种有趣的瞬间。不过，他显然
对中国的食物水土不服，且和其他外
援一样并不习惯单调的、两点一线的
生活。胡安托雷纳仅仅在抵达中国的
第一天与贝德诺兹、朱里奥·萨比游览
了上海外滩，紧接着就进入高强度的
比赛中。他期待着未来能有机会重返
上海，感受不一样的风土人情。

东方体育：作为队长，你在比赛中
是怎样和队员们沟通的？

胡安托雷纳：虽然一部分队员不
太擅长英语，我们的副教练（崔晓栋）
英语非常好，在他的帮助下，整个团队
的沟通没有任何障碍。在这里我非常
感谢他，因为跨语言沟通并不是一件

容易的事，特别是我们几位外援来自
不同的国家，他为此付出了很多。

东方体育：对于中国的食物习惯
吗？有什么印象深刻的？

胡安托雷纳：我很尊敬这里的美
食文化，中国菜肴的种类十分丰富，但
我还没能完全习惯，还是意大利菜肴
更加适合我。

东方体育：这是你第一次来中国
打比赛，觉得上海怎么样？

胡安托雷纳：我一直很期待在上
海游览，感受中国当地的特色景点与
美食。但遗憾的是，我们只是逛了逛
外滩、吃了晚饭，没来得及游览上海的
其他地区。但毫无疑问的是，上海是
一座非常美丽的大都市，期待以后我
还能再来这里。

37岁，意味着胡安托雷纳已经走
到职业生涯的末尾，是时候考虑退役
后的生活了。不过胡安托雷纳表示，
他的油箱里还有油，他仍然渴望继续
站在排球赛场上。至于未来，并不着
急考虑。

东方体育：接下来你要离开中国
了，有收到其他联赛的邀请吗？

胡安托雷纳：是的，这很正常。中
国联赛在1月初结束，我也收到了其
他国家联赛俱乐部的邀请，最终我决
定前往土耳其联赛，2月1日与球队会
合。现在，我要先回家陪伴我的家人
们，我很想念他们。

东方体育：你已经 37 岁了，有退
役的打算吗？

胡安托雷纳：我目前还没有退役
的打算，年龄毕竟只是一个数字。当
然，这取决于我的身体条件是否还能
适应职业联赛的节奏。就目前而言，
我希望我的职业生涯还能再延续两到
三个赛季，毕竟排球是我生命中无比
热爱的一部分。我相信我还有能力去
帮助一些俱乐部完成他们的目标。

东方体育：如果有一天你退役了，
打算做什么？

胡安托雷纳：我还不知道，我还没
有仔细考虑过，因为正如之前说的，我
还想再打两三年。当我意识到自己将
要停下来的时候，我不会离开排球，我
会尝试做一些排球相关的工作，一些
能够帮助排球运动发展的工作。

密集赛程不容易
决赛失利很遗憾

暂无退役打算

胡安托雷纳

有球员能在欧洲立足
胡安托雷纳在欧洲顶级赛事中闯

荡已久，而中国联赛的整体水平显然
无法和意甲媲美。胡安托雷纳对于中
国联赛的现存问题直言不讳，如果没
有外援参与的话比赛水准会大大下
降。他觉得中国球员有很大的提升空
间，期待未来在欧洲联赛中看到更多
中国球员的身影。

东方体育：这是你第一次来中国
打球，觉得中国球员的水平如何？

胡安托雷纳：在联赛的第一阶段，
我觉得各支球队的水平并不是那么
高，但是在之后的淘汰赛阶段，比赛变
得越来越激烈，水准有了很大提升，外

援的数量开始增多。相对来说，外援
多的球队实力更强。虽然有很多方面
需要提升，但我觉得中国联赛处在一
个很积极的状态，并且我相信在未来，
中国联赛的水平会变得越来越好。

东方体育：这里和意大利联赛相
比有什么不同？有什么是值得中国联
赛学习的？

胡安托雷纳：这个问题很有趣，在
我看来意大利联赛值得所有国家的排
球联赛学习，这是世界上最棒的联
赛。不论是从球员的技术能力、场地
设备、组织水平以及后勤保障等，意大
利联赛在各个方面都做得很出色，也

是世界上关注度最高的联赛之一。我
认为中国联赛当然有能力变得更出
色，但显然是和意大利联赛有差距
的。希望在下个赛季，中国联赛可以
在疫情得到缓解的情况下向球迷开
放，有球迷的联赛会变得非常不一样。

东方体育：你觉得上海队的年轻球
员表现得怎么样？如张哲嘉、郭成、曲宗
帅等，他们有机会在欧洲联赛立足吗？

胡安托雷纳：我相信队伍中有一
些非常出色的队员是有能力在欧洲联
赛立足的，而且我也相信其他球队也
有十分出色的队员是有能力去欧洲打
球的。令我印象很深刻的是浙江男排
的三号队员张景胤，他的实力非常
强。如果我没有搞错的话，他需要去
更高水平的联赛锻炼自己，这样他一
定可以成为更加出色的球员。

期待再来中国旅游

我觉得上海队是一我觉得上海队是一
个非常优秀的集体个非常优秀的集体，，他他
们有非常出色的教练团们有非常出色的教练团
队队，，每一个人都非常每一个人都非常
棒棒。。比赛中比赛中，，整支球队整支球队
的发挥十分出色的发挥十分出色，，遗憾遗憾
的是没能在联赛中一如的是没能在联赛中一如
既往地延续卓越的表既往地延续卓越的表
现现，，我们缺乏了一些连我们缺乏了一些连
续性续性。。

““


